



curafutura

Die innovativen Krankenversicherer
Les assureurs-maladie innovants
Gli assicuratori-malattia innovativi



Fakten 03.12.2013

Risikoausgleich kurz erklärt

Jede Versicherung erhebt zur Deckung der versicherten Risiken eine Prämie. Üblicherweise richtet sich diese Prämie nach dem versicherten Risiko.

In der sozialen Krankenversicherung gilt indessen das Gebot der Einheitsprämie, damit eine solidarische Finanzierung erzielt wird. Jede versicherte Person bezahlt ihre Prämie demnach unabhängig von ihrem Geschlecht, Alter und Gesundheitszustand.

Die solidarische Einheitsprämie führt indessen dazu, dass Krankenversicherer mit überdurchschnittlich hohen versicherten Risiken im Wettbewerb benachteiligt werden. Mit dem Risikoausgleich werden die Risikounterschiede unter den Krankenversicherern kompensiert.

Ein wirksamer Risikoausgleich ist gleichzeitig Garant einer solidarischen Finanzierung und eines funktionierenden Wettbewerbs unter den Krankenversicherern.

Bislang wird der Gesundheitszustand der Versicherten im Risikoausgleich nur ungenügend abgebildet. Die vorliegende Revision des Risikoausgleichs führt hier zu einer wesentlichen und notwendigen Verbesserung.